



LA SERRATA

REDACCION
ADMINISTRACION e IMPRENTA
Calle del Colegio

Se publica los domingos

Colaboran en este periódico los mejores escritores
de la región

SUSCRIPCION
En Orihuela, un mes . . . 0.50 cts.
Fuera, trimestre . . . 1.50 id.
PAGO ANTICIPADO

Escuelas sin Dios

La *Gaceta* nos sorprendió con un Real decreto de Instrucción pública y una circular del mismo Ministerio sobre escuelas laicas, que, dígame lo que se quiera en contrario, dejan completamente indefensos los derechos de la Iglesia, sancionados y reconocidos por el Concordato, y los derechos de los padres de familia respecto de la educación de sus hijos. Y es extraño que en la católica España se publique y defienda lo que causa horror á los mismos librepensadores en sus momentos de lucidez y que hayamos de tolerar, á ciencia y paciencia de nuestros gobiernos, escuelas que se llaman *neutras*, pero en realidad son *semilleros* de hombres irreligiosos, antipatriotas, insultadores del ejército, del altar y de todas las salvaguardias sociales.

Diderot escribe: «La Religión debe ser la primera lección y la lección de todos los días». Joffroy: «Urge proclamar que sin Religión no hay educación moral posible, y que debe ser el alma de las escuelas normales». Victor Hugo: «Deben ser llevados á los tribunales aquellos padres que mandan á sus hijos á escuelas en cuyas puertas se lee: «Aquí no se enseña Religión. La enseñanza religiosa es hoy en mi concepto más necesaria que lo ha sido nunca. ¡Quiero, pues, sinceramente, diré mejor, quiero ardientemente la enseñanza religiosa.»

Bien decía Leibnitz que quien reformara la educación, reformaría el género humano. Es preciso educar al pueblo en las máximas cristianas. La causa del mal social radica en las doctrinas. Todos los hechos antisociales que presencia-

mos responden á una educación socialista, porque los hechos son hijos de las ideas. La revolución que derrocó el antiguo orden de cosas, se hizo en las ideas antes de traducirse en hechos. Los principios del 89 engendraron los monstruos del 93. Traídos á España por las águilas francesas y cultivados por los españoles afrancesados, comenzaron á dar sus frutos en las Cortes de Cádiz. El año 20 estableció el 12, el 40 en el 33, el 68 en el 54, el 71 en el 69, y todo lo que vemos y tocamos es una continuación de la historia revolucionaria, á saber: el mismo árbol que, plantado por Lutero en Alemania, cultivado por los filósofos en Francia, regado después con los ríos de sangre en la misma nación, traído á España por los ministros volterianos de Carlos III, vestido de hojas en tiempo de nuestros abuelos y de flores en tiempo de nuestros padres, hoy está delante de nosotros y al alcance de nuestra mano cargado de frutos; frutos que han sido malditos, como lo deseaba nuestro gran Donoso, con una maldición especial, «como lo fueron en los tiempos antiguos las flores con que se perfumó, las hojas que lo encubrieron el tronco que las sostuvo y los hombres que lo plantaron».

Amantes de Cristo, de la verdad y del orden, debemos los buenos españoles apurar cuantos medios estén á nuestro alcance para que se respete lo que solemnemente se ha reconocido y se destierren esas escuelas enemigas de Dios y de la Patria. ¡Gloriosa Cruzada! No se trata de la reconquista de un suelo venerando, sino de la eterna salvación de las almas, de la sólida y cristiana instrucción de los niños y de evitar á todo trance que sea nuestra España objeto de re-

cuifla y escarnio de las demás naciones.

SONETO

Un recuerdo á mi amigo Antonio Soriano

Los que fueron tus seres más queridos;
Los que aún lloran tu eterna despedida;
Los que dieran por verte aún en vida
El alma, la razón y los sentidos.

Los que dejaste solos y afligidos
Porque la paternal y santa Egida
Defenderte no pudo en la partida
Conque la paré ensaña á los nacidos...

Hoy contemplando tristes tus despojos;
Inundados de lágrimas sus ojos,
Comprimidos sus pechos; y á su alma
Bálsamo dando conque darle calma,
Obran á falta de mayor consuelo
Elevando oraciones hasta el cielo.

E. Molera

La madre de Montoro

Sr. D. Juan Sansano, Orihuela.
Inolvidable: Mi madre ha muerto.
Terrible verdad? Pues es cierto.
Ayer la enterraron.
¿Asistió todo Monóvar? Sí, asistió. ¿Y qué? Eso no quita dolor á mi alma, si bien la debilita.

Cuatro días de infatigable enfermedad me la han arrebatado.... Oh, rabia.

Entera á tu querida familia de la infausta novedad, y no dudes que, si tiempo hubiera habido, tu mano cariñosa se hubiera juntado con la mía en el terrible abandono de la hora de la ausencia mortal.

Te abraza fuertemente tu

Montoro

Monóvar y Marzo, 20, 1910.

cuando menos lo esperábamos y cuando con más entusiasmo se-

guiamos el curso de las campañas periodísticas del joven más vehemente, más trabajador y amante del engrandecimiento de esta esplendorosa región y de la dignidad del periodista, viene á sorprendernos esta noticia que nos desgarró el corazón.

Nosotros conocemos desde hace muchos años á Montoro; conocemos la elevación de sus sentimientos nada vulgares, y hemos leído en su corazón una página hermosa de amor infinito. Visitamos su casa varias veces, ávidos de escucharle pues es orador de verbosidad extraordinaria, y atraídos por su cariño verdadero y por las dulzuras de su alma candorosa de niño. De labios de su madre — aquella buena señora que no olvidaremos nunca — recibimos saludables consejos, el alimento del alma que nos proporcionaba su experiencia de madre, su corazón generoso y el equilibrio de su alma, cumplidora de sagrados deberes.

La muerte de la anciana madre de nuestro compañero, nos ha llenado de amargura. Si solamente nos amargara la muerte de una persona idolatrada, la resignación nos daría el consuelo que buscamos. Pero Montoro es nuestro amigo del alma y se queda sin el objeto de su amor inquebrantable, sin la reina de su hogar, inspiradora de las dulcísima emociones del delicado «cruiseñor» monovero; y Montoro nos dijo hace tiempo «que la vida de un poeta sin madre debe ser horrible». Ya lo sabrá él que ahora estará bebiendo en la copa de todas las amarguras, y al gritar en sus noches eternas llamando á su madre, si careciese de hermanos carísimos y de amigos verdaderos que, como nosotros han partici-

pado siempre de sus alegrías y penas, nadie le contestaría, quedando sumido en la más espantosa soledad.

Tan pronto como recibimos la triste nueva depositamos en esta estación telográfica un despacho para el poeta monovero. El entierro de su madre fué una imponente manifestación de duelo, en la cual tomaron parte todas las clases sociales, demostrándose claramente las simpatías de que goza el director de nuestro colega «El Clarín».

Pedimos á nuestros lectores una oración por el alma de la madre de nuestro afligido compañero; y tanto á él como á su distinguida familia ó ilustrada redacción de «El Clarín», reiteramos la expresión de nuestro dolor, haciendo nuevas protestas de inquebrantable amistad.

El Arbol

El árbol es sagrado. Cuando lleno de savia vigorosa arrogante se eleva, desplegando el magnífico pulio de sus hojas, á la vista recrea con su lozana pompa y á todos nos ofrece fruta agradable y apacible sombra.

Después, cuando ya en tierra desplomado reposa, sin verdores, sin nites, ni ramas que se agiten temblorosas, espera todavía convertirse en tálamo de boda, en cuna sonriente ó en tristísima caja mortuoria.

El árbol es sagrado: sí, por eso lo respetan las almas generosas y por eso también maldite sea quien sin razón lo arranca ó lo destroza.

José Tolosa Hernandez

Marcia.

SILUETAS

Don José María Sarget

Para honrar la memoria del Dr. Sarget, como prometimos á nuestros lectores, tomamos lo siguiente del libro «Retratos á pluma» de nuestro compañero en la prensa Sr. Teruel:

Es uno de los hombres de más talento de nuestros intelectuales y quizá el literato de más vuelo. Muy joven, casi un niño, gauó

en reñidas oposiciones una plaza vacante entonces, en el cuerpo de Aduanas.

Enamorado de la ciencia, estudió la carrera de farmacia, obteniendo el grado de doctor, licenciándose poco después en la de medicina, profesión que ejerce mas por amor á la humanidad que por lucro, pues su holgada posición social, permitiéndole pasar la vida dedicada *al dulce far niente* si no hallara su más grande satisfacción, en disputar víctimas á la muerte.

Casi todos los periódicos que han visto la luz en Orihuela, desde hace muchos años, se han honrado con la colaboración de mi respetable amigo y su libro «Siluetas de Ideas» lo acredita de pensador profundo dejando en el que lo lee, el sentimiento de que sea tan breve.

Su palabra es fácil, elegante y llena de hermosas imágenes, reveladoras de un ingenio chispeante y una cultura nada común y esta afirmación, quedará comprobada, recordando sus elocuentes disertaciones en la desaparecida Academia del Casino Oreelitano, en la que brillaba como un astro de primera magnitud.

En la política, siempre ha figurado en los partidos más avanzados, y su gestión como presidente de la Diputación Provincial, es una página de honradez inmaculada que debe llenar de orgullo á los oriolanos.

Modesto y sencillo como todos los sabios, goza unánimes simpatías y es de lo más popular. Todos son sus amigos; pero gusta del trato de los jóvenes, á los que nos alienta y aconseja con un afecto verdaderamente paternal.

En la memoria que leyó la noche del 7 de Noviembre de 1900, como secretario que era del jurado calificador de los juegos florales, probó ante ilustrada concurrencia su conocimiento vastísimo de la literatura y de los géneros literarios, apoyando con su sapiencia, el justo fallo de aquel docto tribunal, en la fiesta del *gay saber*.

Su percepción es delicada y refleja en sus trabajos, una visión perfecta de las cosas.

En sus poesías fluidas se siente palpitar la musa meridional y retonzona, preñada de figuras; musa de ojos azules inquietos, rubia

zagala nerviosilla, que trisca por las márgenes del Segura, mojando sus pies menuditos en la rojiza corriente, coronados sus áureos cabellos con olorosas flores de nuestra vega, por eso en sus rimas hay divinas travesuras de infante revoltoso que trascienden á azahar.

Posée una retentiva felicísima, hasta el extremo de recordar la medicación ordenada á un paciente que no ha visto muchos meses hace.

La fortuna le ha brindado sus favores, en los altos cargos que ha desempeñado, pero consecuente con su lema de integridad intachable, volvió desdeñosamente la espalda á la incitante diosa, despreciando las riquezas por conservar su nombre honrado.

Esta es, á grandes rasgos, la fisonomía moral á intelectual de D. José María Sarget.

PENSAMIENTOS

—La perfección del disimulo consiste en encubrirlo.

—La condescendencia habitual no está reñida con una grande firmeza de carácter. Esta es una cualidad preciosa que conviene economizar.

—A los hombres grandes se los llama con sólo su nombre, á secas. Esto es muy significativo. Es que la idea principal no necesita ni consiente accesorios.

—La afectación es intolerable; y la peor es la afectación de la naturalidad.

—Los hombres que alaban siempre, son ó simples ó bajos; los que no alaban nunca, son ó imbéciles ó envidiosos.

—Los hombres grandes son sencillos, y los medianos son ampulosos, por la misma razón que los cobardes son bravatones, y los valientes no.

—No hay nada más insulso que la pretensión de ser gracioso.

UN DILUVIO DE CARTAS

El día de San José, como todos los años, fué de improbable labor para los empleados de Correos y Telégrafos.

Las cartas distribuidas por los carteros de Madrid fueron 230070 de las cuales 43.191 devengaron los derechos de distribución, 105.663 del interior; 43.381 tarjetas postales, 35.200 tarjetas de visita, 1.742 certificadas, 396 certificados impresos y 439 del extranjero.

La Central telegráfica, por su parte, dió curso á 19.713 despachos telegráficos y 276 conferencias.

El director general de Comunicaciones se mostraba hoy satisfecho del esfuerzo realizado por el personal de ambos ramos, que atiende con verdadero celo al crecimiento constante de las comunicaciones con los escasos medios de que dispone.

Luca de Tena

A B C ha publicado el siguiente suelto, que con gusto reproducimos por tratarse de un periodista digno de formar parte en la representación que España envía á la Argentina:

«El Gobierno ha indicado á nuestro director señor Luca de Tena su deseo de que forme parte de la Embajada extraordinaria que, presidida por su alteza la infanta Isabel, irá en plazo breve á la Argentina para representar á España en las fiestas del Centenario de aquella República.

Nuestro director ha aceptado el honor que le hace el Gobierno de Su Majestad, aun cuando son muchas sus ocupaciones; pero entendiéndose que al formar parte de esa Embajada presta un servicio á España. La Empresa periodística fundada por el señor Luca de Tena es muy conocida en la Argentina. *Blanco y Negro* es desde hace muchos años tan estimado y leído en aquel país, que envía todas las semanas 10.000 ejemplares de su tirada.

Por medio de esta revista, en la que colaboran los literatos y los artistas más prestigiosos de España, el alma nacional se pone en comunicación con la Argentina, de tal modo y con tales afectos, que *Blanco y Negro* ha sido el modelo para las más importantes publicaciones ilustradas que se editan actualmente en aquel país.

El señor Luca de Tena tendrá, pues, una afectuosa acogida del pueblo argentino, que tanta estimación guarda para su obra periodística.»

CORRESPONDENCIA

Ruisefior. — No se incomode usted. ¿Que no entona como una chicharra? Bueno; lo celebramos.

Cataplasma. — Póngasela usted á su madre y déjenos en paz. Su charada es capaz de trastornar el mundo.

J. T. — Estará usted más entendido en berzas que en versos. No vale nada lo que envía.

Melón. — Aprobado; si, señor, «melón.»

Arquímodes. — La familia está buena.

E. Molera. — Tu soneto está bien hecho. Envía algo más, pues tú aprovechas y tienes afición a las lotras.

Rayo. — Nos há partido, compadre; y no se le ha ocurrido á usted girar hacia otra parte? ¿Que conoce usted á los grandes poetas? ¿Le conocemos nosotros á usted y no se nos ocurre decir que conocemos á los grandes borricos.

P. L. — Guárdese los cantares y que no se entere Díaz de Escovar. Ya ve usted si le queremos.

F. y S. — Recibidos prospectos. Guárdense esos libros para los incendiarios catalanes. Lástima trabajo, papel y tinta.

I. N. — Cuando aprenda V. de memoria el catecismo y la retórica, y haga las paces con el sentido común, le publicaremos lo que envía.

DE LA MUJER

Educación

ó ilustración

He aquí dos principios que pareciendo ser una misma cosa tienen bastante diferencia.

¿Cuál de las dos es más importante? ¿Cuál más beneficiosa? Las dos; pero en primer lugar, la educación.

Definamos el significado de ambas primeramente y veremos con más claridad.

La educación nace de la instrucción; cuyo objeto es: el desarrollo y enriquecimiento de la inteligencia; despertar el entendimiento y darle alimento, estímulo; ejercitar la memoria; avivar la imaginación y hasta excitarla.

La educación tiene fines más sublimes: nutrir el alma; formar el corazón. Ella ennoblece los sentimientos, desenvuelve los afectos, levanta el ánimo, despliega las alas del alma é ilumina al espíritu; inclinándonos á amar el bien y practicar la virtud.

Este es, simplemente, el objeto de una y otra cualidad. Y esto supuesto observemos el fin á que se destina la mujer, para mejor apreciar.

Ella, tan sensible, tan pudorosa, tan delicada, tan tímida, tan fina de suyo, ¿ha nacido acaso, para ejercer profesiones, artes, ó industrias...? No.

Ella es nacida para realizar los ideales de la vida desde el trono en donde vive y educar su familia

desde el seno apacible y deleitoso del hogar doméstico; suavizando todas las asperezas que la vida ofrece.

Puede cultivar las ciencias; pero como conoce los perfumes, las flores, las artes, para desplegar con ellas las alas del sentimentalismo, el cual se sublima y aquilata por medio de aquel cultivo; más el amor, la abnegación, la virtud del sacrificio, la fidelidad, la ternura de los afectos y cuantas otras bellezas dulcifican la vida y hacen posible la sociedad, no se aprende, se ejercita y se desarrolla en la misma forma que se adquiere la ejecución y perfeccionamiento de un instrumento lírico. Esto es: con la práctica.

No es la vida mejor cuando se dispone de mejor fortuna ó más se economiza, sino la que más depura los afectos del corazón; por que no se vive del pan del cuerpo solamente, ni nuestro destino se concreta á satisfacer apetitos carnales. Es el aprecio de los demás y los inefabiles goces del alma; dos que también dulcifican.

Una mujer puede aprender á hablar con discreción, á vestir con elegancia, á conocer todos los secretos del arte, todos los resortes de la industria y todos los formularios de la ciencia; pero jamás aprenderá la encantadora ternura, la dulce conmiseración, la noble lealtad, la heroica resignación. Y sin esto, ¿qué es la vida? ¿Qué es la sociedad, sin la deliciosa expansión del corazón, sin el halago del cariño maternal, sin el continuo ardor del amor conyugal?

M. Tomé

15, III, 1910.

NOTICIAS

Ha ingresado á formar parte de esta redacción nuestro buen amigo D. Luis Díe Aguilar.

Lo recibimos con los brazos abiertos.

«El Clarín» de Monóvar dedicará íntegro el número de hoy á la muerte de la madre de Montoro.

Entre muchísimos trabajos literarios de notables firmas, publicará una poesía de nuestro director, titulada «La madre del poeta.»

La culta sociedad «Fomento Artesano» progresa de una manera prodigiosa, que nosotros celebramos.

Tributamos un sincero aplauso al R. P. Moisés Vigo, de la Compañía de Jesús, pues, pese á su modestia, á él hemos de agradecer los buenos oriolanos, la formación de esta notable agrupación de obreros.

De Barcelona marchó á Buenos Aires el cajista oriolano D. Pedro Peral; y procedente de Colombia esperamos en Orihuela á nuestro amigo D. Fabián Moñino Baches, también cajista oriolano.

Con solemnidad extraordinaria se han celebrado este año en Santo Domingo y Santa Justa los piadosos ejercicios de las Siete Palabras.

Ha pasado tres días entre nosotros nuestro antiguo amigo y paisano D. José Torner, residente en Barcelona.

Las procesiones de esta semana, en Orihuela se han celebrado con bastante lucidez y animación, debido al buen tiempo.

Todo el mundo ha lamentado la falta de la Centuria Romana, pero comprende las circunstancias porque atraviesa el Sr. Montero.

Se encuentran en esta los Sres. Don Carlos y D. José García Bofill y D. José María Sarabia.

Hemos recibido la visita de nuestro tocayo de Elche «La Semana.»

Ha sido nombrado Canónigo de Alicante el Sr. Hernández Rodríguez.

Solamente se ha presentado á oposiciones para la provisión del beneficio de Maestro de ceremonias de esta catedral, el Presbítero D. José Aznar Guirao, queridísimo amigo nuestro.

Esta tarde comenzarán las célebres romerías á San Antón, San Miguel y San Francisco.

Aunque la gente artesana carece de trabajo, la falta de «mona» no será impedimento para que muchos cojan la «mona».

El ramillete de flores confeccionado por Carlos Irlés y regalado á nuestro digno Alcalde en el día de de santo, es una obra de arte.

El Sr. Ferrer envió el ramo á la Virgen de Monserrate.

Con objeto de pasar estos días al lado de su distinguida familia; se encuentra entre nosotros el Notario de Fortuna D. Rafael Parrayá Pérez.

Anoche debutó con gran éxito en el elegante coliseo de la calle del Pintor Agrasot, la compañía de zarzuela que dirigen los Sres. D. Joaquin Peris y Paco Guillén y en la cual figuran las notables tiples Lola Forá, Para Millet y Elvira Albiol.

La cruz de hierro que se ha de levantar en la cumbre del monte «La Muela» está ya en el sitio en que ha de ser colocada.

Son muchas las personas que suben á ver la marcha de los trabajos que están muy adelantados.

Por un error involuntario y al colocar en nuestras gacetas del número pasado las medidas de la cruz dijimos que de fondo mide 25 centímetros en vez de 50, que es lo cierto.

También omitimos el peso que es de 1.750 kilos.

El cerrajero Sr. Pérez, autor de la obra, nos ha invitado á la excursión que prepara el día de la inauguración.

Lo agradecemos.

Sindicato de Productores de Naranja ORIHUELA

Abonos para cada cultivo en sacos de setenta kilos

Naranjos jóvenes.	Plas. 16.75
Naranjos en producción.	» 16.50
Cáñamo.	» 17.40
Patatas.	» 17.20
Pimiento y hortalizas.	» 16.56
Alfalfa y panizo.	» 15.50

Sulfato de amoniaco.—Nitrato de sosa.—Sulfato de potasa.—Cloruro de potasa.—Kainita.—Superfosfato de calcio 16, 18 y 28, 20 Sulfato de hierro.

Insecticidas.—Aceite grasa de sardina.—Aceite pesado de alquitrán.—Sosa cáustica.—Tromentina.—Pez griega.—Carbonato neutro de sosa.—Sulfato de cobre.—Fórmulas en latas de 20 k. para 500 litros de agua.

Observaciones

A los socios del Sindicato y á sus colonos se hace una bonificación de 0.25 ptas. por saco de abono. En las ventas á seis meses solo se recargan diez céntimos por saco al mes.

Precios especiales por vagones completos de primeras materias garantizadas y puestas en esta estación.

Marzo de 1910.

Despacho y Almacenes: Carretera de la Estación, frente á la Glorieta.

Imp. de Juan Sansano — Orihuela

Sección de Anuncios

ALMACEN DE MADERA

— DE —

ADOLFO WANDOSELL

Calle de Unión Agrícola.—ORIHUELA

En tan importante establecimiento, encontrará el público una gran economía en los precios, y madera en calidad superior á todas cuantas se han vendido en esta ciudad, puesto que el señor Wandosell Calvache tiene firmados varios contratos con las casas más importantes del extranjero, con el fin de poder competir con todos los almacenes de España.

AGENCIA DE ENCARGOS

DE

Pascual Martínez

Servicio fijo diario entre Alicante, Elche, Crevillente, Callosa, Orihuela, Murcia y Cartagena.

Representante en Orihuela:

D. Mariano Huertas

Calle de Rocamora

EL INDIO

COMERCIO DE TEJIDOS

Economía, Elegancia, Gusto, Variedad

Visita esta casa. La que más barato vende

Pañuelos, Mantones, Cretonas, Lienzos

Géneros de punto

Rocamora y Calderón de la Barca

ORIHUELA

EL GLOBO

Especialidades en géneros blancos y equipos para novias
Martinez y Ferrer

Grandes Almacenes de tejidos de todas clases.— 1, ALFONSO XIII, 1

PRIMERA CASA EN NOVEDADES PARA SEÑORAS Y NIÑOS

Alfonso XIII núm. 1.—Orihuela

SOCIEDAD ANONIMA CROS

PRINCESA 21.—Barcelona

Superfosfatos, Nitratos de Sosa, Améníaco, Sales potásicas etc. etc.

Análisis de tierras.—(Remítense por correo 200 gramos).—Consultas é instrucciones sobre el empleo de los abonos.

Dirigirse al señor director de las oficinas de información técnica agrícola.

D. Juan Gavilán.—Jovellanos, 5.—MADRID

Para precios y noticias mercantiles, dirigirse á la agencia de la Sociedad Anónima CROS.—Quiroga, 41.—Alicante.

ó á la Sub-agencia DE ORIHUELA

Loaces, 13

Chocolatería de J. Beltrán

Colegio, 31.—ORIHUELA

Chocolates selectos de todas clases.

Venta del café torrefacto marca «La Estrella»

Probadlo y os convencereis.

Lurique Luis

INTOR

Pintura, decoración, dorado. — Especialidad en trabajos artísticos. — Imitaciones á maderas y mármoles. — Restauración, atributos, escudos, transparentes.

EL ROJO EL PRACTICANTE

Ha recibido un bonito muestrario de papeles pintados para decorar habitaciones última novedad, de mucho gusto muy baratos, desde 40 céntimos pieza de ocho metros de largo, hasta 15 pesetas.

436 dibujos donde elegir.

Antes de empapelar una habitación, conviene ver mi extenso muestrario.

El Capricho Angel Belda

Es conveniente visitar este establecimiento de tejidos.

PLAZA DE LA SOLEDAD — ORIHUELA

Géneros inmejorables de las más acreditadas casas — Altas novedades para señoras y caballeros.

EL JAPON

Hostalet y Salar ALFONSO XIII — ORIHUELA

Novedades. — Géneros de hilo — Sombrillas — Paraguas — Pañuelos elegantísimos de todas clases.

Chocolatería

DE

Santoro Hermanos

Calle del Colegio — Orihuela

La calidad inmejorable de nuestros productos, se vé evidentemente en el creciente favor que el público nos dispensa.

Se hacen tareas por encargo y en casa de los consumidores.

Probad estos chocolates y os convencereis.

ACADEMIA DE DIBUJO

Y PINTURA

DE

Monserrate Fenoll

Santiago, 2. — ORIHUELA

Clases diarias nocturnas.

José M. Soriano B.

San Juan, Orihuela

Comisiones y representaciones

Revistas de modas y bordados

José María Bebo llo

Colegio, Orihuela

Se pintan y restauran cuadros é imágenes finas — Retratos al Crayón — Especialidad en decorados. — Se pintan carruajes, empleando los mejores colores y barnices extranjeros — Estenso surtido en muestras fileteadas y charroladas, para la elección de colores.

D. Avelino Perez Burguete

Veterinario é inspector de carnes

Posada del Carmen, Orihuela

Rebaja de precios en toda clase de servicios.

Herraje de goma para corregir defectos de aplomo y muy apropiado para facilitar el trote.

Costraciones á 5 pesetas las que se pagan a 10 y 15 pesetas; las hacemos también por otro procedimiento ventajosísimo á 11, 16 y 25 según las ventas jas del método. Fuegos á diez pesetas la región por un sistema muy eficaz de curación pronta sin señal y que generalmente no hay necesidad de cortar el pelo ni que el animal abandone el trabajo.